



Swiss Insurance Medicine

Interessengemeinschaft Versicherungsmedizin Schweiz
Communauté d'intérêts suisse de la médecine des assurances
Comunità d'interessi svizzera medicina assicurativa

Jahresbericht 2010 der Swiss Insurance Medicine SIM

SIM-Vorstand

Der Vorstand hat sich im Jahre 2010 zu zwei halbtägigen Sitzungen und einer zweitägigen Klausur getroffen. Der Vorstand hat sich nebst all den verschiedenen Kursen im Jahre 2010 schwerpunktmässig mit dem Konzept des Stakeholdermanagements auseinander gesetzt und dieses zur Verabschiedung durch die Generalversammlung 2011 vorangetrieben.

SIM-Geschäftsstelle

Die Mitarbeitenden auf der SIM-Geschäftsstelle, welche am Winterthurer Institut für Gesundheitsökonomie WIG angeschlossen ist, wurden auch im Jahre 2010 wieder mit der Organisation, Koordination und Durchführung all der Kurse und Fortbildungen, Buchhaltung, Beantwortung von Anfragen und Führung des SIM-Sekretariates stark gefordert. Die Arbeiten wurden zur Zufriedenheit aller Beteiligten bestens erledigt.

Mitglieder

Der Mitgliederzuwachs konnte auch im Jahre 2010 dank den SIM- Aktivitäten und des zunehmenden Bekanntheitsgrades fortgeführt werden. Die SIM zählte Ende 2010 413 Einzelmitglieder, 24 Kollektivmitglieder und 7 Fachgesellschaften.

Kommunikation

Die Mitglieder der SIM wurden 2010 mit zwei Newsletters über die aktuellen Arbeiten der SIM informiert, zusätzlich wurden die Mitglieder auch immer wieder über versicherungsmedizinische Anlässe informiert und die SIM-Webseite wurde entsprechend auch ständig aktualisiert.

SIM-Tagung 2010

Die SIM-Jahrestagung 2010 fand unter dem Titel „Gutachtenproblematik heute“ statt. Am Vormittag wurde eine Marktanalyse vorgenommen und über die Qualität der Gutachten referiert und diskutiert, am Nachmittag wurden die Möglichkeiten und Grenzen der Neuropsychologie in der Begutachtung beleuchtet. In der Podiumsdiskussion wurden die verschiedenen Ansichten zum Teil recht heftig diskutiert.

Präsident Dr. med. Bruno Soltermann • Chefarzt Schweizerischer Versicherungsverband
C. F. Meyer-Strasse 14 • Postfach 4288 • 8022 Zürich
Tel. +41 44 208 28 65 • Fax +41 44 208 28 35 • bruno.soltermann@svv.ch

Geschäftsstelle

SIM • c/o Winterthurer Institut für Gesundheitsökonomie
Im Park, St. Georgenstrasse 70 • Postfach 958 • 8401 Winterthur
Tel: +41 58 934 78 77 • Fax: +41 58 935 78 77 • info@swiss-insurance-medicine.ch
www.swiss-insurance-medicine.ch

Gutachterkurse

Insgesamt wurden im Jahre 2010 sieben Gutachterkurse durchgeführt. In der Deutschschweiz wurden die Module 1 und 2 einmal und die Module 3 und 4 doppelt geführt, in der Romandie wurde das Modul 4 durchgeführt, mit der erstmaligen Vergabe der welschen Zertifikate am 23. April 2010 an 87 Kurs-Absolventen. Ende Jahr 2010 gab es insgesamt 661 zertifizierte Gutachterinnen und Gutachter SIM, wovon 648 medizinischer, 12 neuropsychologischer und 1 chiropraktischer Ausrichtung.

Die Modifizierung des gesamten Lehrganges zur gutachterlichen Basis des Moduls 1 für alle medizinischen Fachgesellschaften und die Einbindung der Neuropsychologen wie auch der Chiropraktoren hat sich bewährt.

Im Jahre 2010 wurde letztmals zu den reinen SIM-Gutachterkursen der von der SIM mit organisierte eineinhalb tägige Gutachterkurs für die Facharztanwärter der Schweizerischen Gesellschaft für Orthopädie und Traumatologie des Bewegungsapparates SGO durchgeführt, da diese ab 2011 das Modul 1 besuchen werden.

Zertifizierte Arbeitsfähigkeitsassessoren ZAFAS

Am 10. Dezember 2010 konnte zum ersten Mal an 27 Ärztinnen und Ärzte das Zertifikat „Arbeitsfähigkeitsassessor SIM“ vergeben werden. Diese Zertifikatsinhaberinnen und –inhaber werden die bestehenden Lücken zwischen den Grundversorgern und den spezialisierten Zentren zur Abklärung der Arbeitsfähigkeit schliessen, und so einen wichtigen Beitrag zur Steigerung der Versorgungsqualität im Hinblick auf die Wiedereingliederung erkrankter und verunfallter Menschen leisten.

Bereits im April 2010 konnte dank der grossen Nachfrage bereits der zweite Kurs begonnen werden; dieser Kurs wird im Mai 2011 abgeschlossen werden.

Kurs über Risikoprüfung in der Lebensversicherung

Am 21. Januar 2010 wurde zum zweiten Mal der von der SIM in Zusammenarbeit mit den Lebensversicherungsfachleuten der Privatversicherer erarbeitete halbtägige Kurs über die Risikoprüfung in der Lebensversicherung durchgeführt. Es nahmen wiederum über 20 Personen, mehrheitlich Ärztinnen und Ärzte daran teil. Nach der Theorie wurde an vielen Fallbeispielen den Teilnehmenden die Überlegungen in der medizinischen wie auch nichtmedizinischen Risikoprüfung plastisch dargelegt, woraus sich dann intensive Diskussionen entwickelten.

Modul Versicherungsmedizin für Nichtmediziner/innen

Das Wahlmodul „Versicherungsmedizin“ für die Ausbildung Fachausweis / Höhere Fachschule Versicherung HFV des Berufsbildungsverbandes der privaten Schweizerischen Versicherungswirtschaft VBV, welches von der SIM erarbeitet und dann auch durchgeführt wurde, konnte im Februar 2010 zum zweiten Mal mit 11 Personen abgeschlossen werden.

Um die Anzahl der Teilnehmenden zu erhöhen, wurden 2010 neue Kommunikationswege eingeschlagen, wie z.B. ein Übersichtsartikel in der Schweizer Versicherung. Damit konnte die Teilnehmerzahl für den neuesten Lehrgang mehr als verdoppelt werden.

Bildung in Versicherungsmedizin

Dem Schweizerischen Institut für Weiter- und Fortbildung wurde ein von der SIM, asim und SGV gemeinsam erarbeitetes Konzept für die Aus-, Weiter- und Fortbildung in Versicherungsmedizin

unterbreitet. Es wurde vom SIWF genehmigt und Frau Prof. Regina Kunz hat die Aufgabe übernommen, das Konzept in Zusammenarbeit mit den Fachgesellschaften auf die Umsetzungsreife zu bringen.

Einheitliche Arbeitsunfähigkeitszeugnisse

Der von der SIM entwickelte Formularsatz betreffend Arbeits(un)fähigkeitsbeurteilung zur besseren Zusammenarbeit zwischen Arzt und Arbeitgeber findet mehr und mehr direkt oder in etwas abgeänderter Form in verschiedensten Landesteilen der Schweiz Verwendung und wird von Arbeitgebern, Ärzteschaft und Versicherern akzeptiert.

Stakeholdermanagement

Der SIM-Vorstand hat beschlossen, ein Stakeholdermanagement einzuführen, um die Aktivitäten vermehrt auf die Ziele der SIM und die relevanten Zielgruppen auszurichten. Für die kommenden Jahre werden folgende Ziele angestrebt:

- Die SIM ist als Dach der Versicherungsmedizin in der Schweiz bekannt und akzeptiert
- Die SIM ist als bildungsverantwortliche Organisation für Versicherungsmedizin bekannt und anerkannt
- Die Mitgliederzahl wird gesteigert

Die für die SIM wichtigen Stakeholder wurden definiert und die zur Erreichung der Ziele notwendigen Massnahmen festgelegt. Nach Verabschiedung des Konzeptes durch die Generalversammlung vom 24.3.2011 wird es in den kommenden Monaten und Jahren umgesetzt.

Dank

Ich danke allen Vorstandsmitgliedern für ihre zum Teil äusserst aufwändige Arbeit. Dank gebührt auch der SIM-Geschäftsstelle, deren Mitarbeitende einen enormen Einsatz leisten und durch ihr selbständiges und mitdenkendes Wirken insbesondere den Präsidenten aber auch alle anderen Vorstandsmitglieder entlasten. Danken möchte ich auch allen Mitgliedern der SIM für das Interesse an der Versicherungsmedizin und die Unterstützung.



Dr. med. Bruno Soltermann
Präsident SIM

Winterthur, 14. Februar 2011